
一周两度大爆管，谁应对此负责？
郑州晚报：谁应对此次爆管事故负责？应问责哪个部门？
王惠：这将由市委、市政府及相关部门调查后确定。目前，由

纪检、公安、城市管理等部门组成的联合调查组正积极调查取证。

“管脆脆”、“管爆爆”的出现，根
源在哪里？

郑州晚报：连日来，很多网民和外地一些媒体，将我市管网
多次爆管，形容为“管脆脆”、“管爆爆”，一周连爆两次，今年以
来严重爆管3次，7年以来严重爆管10次，根源在哪？

王惠：原因很复杂。管道老化、气候因素、主管网高压运行
和超负荷运行、城建规划设计等。

此次爆管，50多家数码公司严
重受损，责任在谁？谁来埋单？

郑州晚报：3天来，不断有科技市场商户向本报投诉。据
外运电子大厦附近中创科贸公司、康郡科贸公司、联盟科技公
司、迅驰科贸公司等10余家数码电脑公司反映：此次爆管，导
致外运电子大厦地下仓库、外运家属院仓库等处至少50家公
司货物被淹。

这些货物大都是笔记本电脑、台式电脑等数码产品。商户
们估计，此次大水浸泡数码货物造成的损失，至少500万~1000
万元，再加上附近水泡的汽车和电动车，损失一时难以估计。

商户们认为，市自来水总公司负有不可推卸的责任，相关
的物业管理部门也有责任。他们必须给受损商户和市民一个
满意说法。

对此，供水部门如何看待？
王惠：这次严重爆管，是突发意外事件。原因今天（11月

23日）上午已经查明，前边已经详细介绍了。其中有很多突发
性的、意外性的和难以预料性的因素。

谁应负责？谁该赔偿？相关部门调查清楚后，会拿出个切
实方案。具体的损失金额，还需要进一步核查落实。

郑州晚报：真实损失数目当然要实事求是。您说的“相关
部门”到底是哪个部门？

王惠：针对本次爆管事故，我市已成立由纪检、公安、城市
管理等部门组成的联合调查组。

调查组目前正在积极开展调查取证和统计损失等后续工
作。调查清楚后，肯定会依法给受损市民和商户一个满意的解
决方案。

市城市管理局和市自来水总公司再次向受到影响的市民道歉。

“管爆爆”能否预防？怎样预
防？供水部门有哪些行动和计划？

王惠：我们公司作为全市供水的建设、管理、维护部门，这
项工作一直在切实推进。

前面所说，近5年来，我们在市委市政府的高度重视下，每
年投资4000万元用于管网改造。

目前的排查和预防，市自来水总公司主要通过日复一日的
“巡线”和“检漏”，利用精密仪器监控和巡线人员巡防来排查。

目前的 300 多公里已改造管网和 500 多公里亟待改造管
网，都是我们的巡线检漏人员日复一日徒步检测出来的。

总公司表示：将立即组织人力进一步加大巡线力度和检查
频次，及时、主动查找暗漏点，及时进行维修，坚决杜绝此类事
故再次发生。

根治“管爆爆”，有学者提出打
造郑州“地下城市管网综合走廊”。这方
案可行吗？如何实现？为什么？

郑州晚报：南京理工大学学者和我市供水管网处专家，曾
建议过打造“地下管网综合走廊”，对水电气暖、电信、通信等所
有地下管网，统筹设计、统一建设管理，实现管网资源共享，可
行吗？

王惠：这个问题相当专业，不好意思，我无法回答。
郑州晚报：今年11月，供水管网处、宣传处和相关设计师

接受媒体采访时，曾建议过这个方案，认为可行。
王惠：我确实不清楚。
晚报记者随后联系该公司管网处和宣传处，对方均表示对

这一方案不便发表看法。

受影响区域居民都用上水了吗？
郑州晚报：据市自来水总公司22日发布的信息，当天“暂时中断供水”的区

域是：京广铁路以东、中州大道以西、航海路以北、桥南新区以南，面积约120平
方公里，覆盖了金水区和管城区市区内的大部分，现在用水恢复正常了吗？

王惠：从22日下午6点多到当晚10点30分，上述区域内，除了爆管处的外
运家属院 100多户人家，其余区域的居民和单位已全部恢复正常供水。截至
目前，仅外运家属院4栋楼还在停水。供水部门已协调一辆消防车24小时在
小区门口免费供水，保障供应。预计这 100多户居民，到今天（11月 24日）下
午4点前正常用水。

我市自来水管道2400公里，类似的隐患
还有多少？有没有详细的“调查图”？

郑州晚报：我市目前供水管网长度达2400多公里，如此漫长和错综复杂
的管网，是否还存在类似的隐患区域？供水部门有没有详细的“调查图”？

王惠：确实存在不少隐患区域。5年来，在市委市政府高度重视下，我们
公司通过反复排查，目前已查明，还有 500多公里的供水管网隐患严重、亟待
改造，我们掌握有详细资料。5年来，市委、市政府和供水部门每年投资 4000
万元用于管网改造。目前我们已经改造了近300公里管网。

郑州晚报：剩下的1600公里管网，有没有隐患，需不需要改造？
王惠：已经改造和亟待改造的，是问题很突出的部分。我们在改造旧管网

的同时，新管网一直在增加。这个问题，市自来水总公司有详细改造计划。剩
下1600公里管网的维护和改造，我们将逐步进行。

网传此次爆管流失自来水20万吨，是否
属实？损失会不会分摊到市民头上？

郑州晚报：有外地媒体和网民称，此次爆管白白流失20万吨自来水，担心
这笔账会算在广大自来水用户头上。这种说法是否属实？此次爆管流失多少
自来水？

11月23日上午，网友“旗鸣行”发表《20万吨自来水呀！》一帖：“据说，此次
郑州白庙自来水管爆裂，致20万吨自来水流失！20万吨，按照郑州市自来水
价格计算，合计几十万元。这个损失哪里出？无非是打入成本。看来，明年自
来水涨价有理由了！”

王惠：这种说法很不负责任，没有任何可信依据。
我们中法原水水厂目前每天的供水量是22万~24万吨，如果按照上述说

法，整个水厂一天生产的水全部流失后，才可能超过20万吨。
而22日爆裂的，仅仅是该厂的一条出厂水干管。13时许发生爆管，我们

立即抢修，同时及时关闭了阀门，根本不可能流失那么多水。
具体流失的水量，目前尚未统计出来。我个人估计，应该用“千吨”来计

量，绝对不会达到万吨。
此次流失的自来水根本就没经过各家各户的水表，因此，经济损失绝不可

能分摊到市民头上。历次自来水流失的损失，会纳入自来水总公司的经营成
本，“来年作为涨价理由”的说法，纯属臆测和谣言。
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热点新闻

中法原水水厂出厂水干管爆裂原因查明

两单位再次向市民道歉
记者昨天上午从市自来水总公司了解到，经过专业技

术人员反复查阅资料和积极紧张有序的现场勘查，中法原
水水厂出厂水干管爆裂原因现已初步查明：（1）管材年代
久远老化，本次爆裂管道为已敷设近 30年的灰口铸铁管。
（2）进入冬季，昼夜温差较大，也易引起管道爆裂。（3）随着
近年来人口的急剧增加和高楼的快速增多，为满足群众供
水需求，主管网不得不高压运行和超负荷运行。

郑州市供水管网长度为 2400余公里，市委、市政府高

度重视对年代久远老化管网的改造，近五年来每年投资
4000万元用于管网改造，到目前为止，已经改造了近300公
里，还有500多公里亟待改造。

针对本次爆管事故，郑州市已经成立由纪检、公安、城
市管理等部门组成的联合调查组，正在积极开展调查取证
和统计因干管爆裂造成的损失等后续工作。同时，近期以
来连续发生的两次严重爆管事故，已经引起郑州市委、市
政府的高度重视，近期郑州市将组织市规划局、城市管理

局、自来水总公司等部门和有关方面专家，召开专题会议
对供水管网现状进行研讨，拟定改造方案，尽快完善管网
建设尤其是主管网改造工作。

市自来水公司将立即组织人力进一步加大巡线力度
和检查频次，及时主动查找暗漏点，及时进行维修，坚决杜
绝此类事故再次发生。

郑州市城市管理局和市自来水公司再次向受到影响
的市民道歉！ 晚报记者 张华

市自来水总公司答郑州晚报九问

今天
可完全恢复供水

昨日下午3点，中原
路市自来水总公司 1~5
楼，很多科室出现“人
荒”，大多数办公室里仅
留1名工作人员值班。

诸多工作人员都充
实到中法原水水厂爆管
抢险一线了。

公司宣传处工作人
员告诉记者：对本报及广
大市民的诸多疑问，正在
抢修现场的市自来水总
公司客服中心主任、新闻
发言人王惠，将代表总公
司详细解答。

随后，记者赶到东
风路中国外运河南公司
家属院抢险现场、中法
原水水厂，采访了王惠。

晚报记者 吴泳/文
周甬/图

此次爆管的三个
原因，能说服市民吗？

郑州晚报：市自来水总公司给出三个
爆管原因：一是管材老化。二是进入冬
季，昼夜温差较大。三是我市人口急剧增
加，高楼快速增多，为了保障居民用水，自
来水主管网不得不高压运行、超负荷运
行，主管网内水压很大，加上上述因素，管
道突然爆裂。

这三条原因在以往爆管事件中，供水
部门都曾解释过。一些网民、市民问，自
来水总公司是供水建设、管理、维护部门，
管材年代久远了，难道无案可查，为什么
没有做到提前维护更换，防患于未然？

王惠：我们有具体的统计。防患于未
然的工作一直在做，5年来供水部门已改
造了近300公里自来水管网。目前排查出
来的、亟待改造的还有 500多公里。这项
工作一直都在进行。

郑州晚报：对爆管的第二条原因，很
多市民存在疑问：虽已入冬，但最低温度
仍高于0℃，最高温度徘徊在10℃~17℃，
并非冰天雪地。而且气温更低的哈尔滨、
长春等地最低气温已降到零下10℃~零下
17℃，最高温度仅0℃左右，他们的昼夜温
差也是10℃~17℃，为何东北城市没有出
现频繁、反复爆管，郑州却接二连三？

王惠：不是说气温很低冻爆的，而是因
为现在昼夜温差很大。这确实是个重要原
因。大家可以上网或通过电话询问一下，
哈尔滨等寒冷城市供水管网也时常爆裂。
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昨晚昨晚77点多，事故现场仍有几名工人在爆管处用铁锨向外挖淤泥。点多，事故现场仍有几名工人在爆管处用铁锨向外挖淤泥。


